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在马来西亚 ， 上市公司的少

数股东 ， 包括拥有非多数投票股

权的个人 、 组织和机构 。

少数股东不一定是一名散户

股东 ， 或者 “夫妻档 ” 。 即使持

有少数股权的机构股东 ， 技术上

也算是少数股东 。

以下是所有股东的三项基本

权利 ：

●

寻求信息的权利

●

提出问题和发表意见的权利

●

寻求补救的权利

寻求信息

股东有权查询信息 。 重要的

价格敏感信息 ， 应该以公平和平

等的方式传播 ， 以让所有股东同

时了解这些信息 ， 无论他们是否

持有大股权还是小股权 。 这个方

法为所有股东创造一个公平的竞

争环境———没有任何优待 。

大 马 交 易 所 的 上 市 条 规 第

9.08

（

1

） 和 （

2

） 段里声明 ：

（

1

） 上市公司必须尽可能以

充分的公众传播方式 ， 向公众发

布重大信息 。

（

2

） 上市公司必须确保不会

以个别或选择性地向分析员 、 股

东 、 记者或其他人士披露重大信

息 ， 除非该信息事先已向公众充

分披露和 传 播 。 如 果 在与 分 析

员 、 股东 、 记者或其他人的任何

会议上无意中披露了重大信息 ，

公司必须尽快公开传播 。

股东也有权了解上市公司目

前 的 发 展 和 前 景 。 通 过 股 东 大

会 ， 尤其是年度股东大会 ， 股东

应该得到上市公司的最新发展和

前景 ， 因为年度报告通常不会涵

盖某些最新信息 ， 其发布日期存

在着报告和年度股东大会日期之

间的时间差异 。

上市公司最好在年度股东大

会上更新此类信息 。 通常 ， 这将

通过总执行长呈献的幻灯片来完

成 。

这些信息是有意义的 ， 因为

它展示了当前事态的状况 。 股东

寻求有关上市公司信息的另一种

途径 ， 是通过公司的投资者关系

（

IR

） 部 门———如 果 他 们 有 的

话 。

IR

活动通常包括与股东和

利益相关者的双向沟通 。 如果没

有

IR

部门 ， 股东可以向总执行

长或董事部提出他们的问题和疑

虑 。

提出问题发表意见

股东也有权在股东大会上提

问和发表意见 。 （在实体会议上

的 ） 发言权或 （在虚拟会议上 ）

写 信 询 问 和 表 达 观 点 是 基 本 权

利 。 上市公司不应拒绝股东行使

这些权利 。 有时 ， 董事部会限制

股 东 在 股 东 大 会 上 提 出 更 多 问

题 ， 理由是因为时间限制 ， 他们

不被允许提出更多问题 。 而且 ，

这有时是突然之间宣布的 。

这不应该发生 ， 因为它可能

被视为试图推翻会议或无视股东

的权利 。

当然 ， 话又说回来 ， 股东大

会可能会在提出不重要和不相关

的 问 题 的 情 况 下 费 力 地 继 续 下

去 。 这时 ， 一位称职的主席将能

利用其外交手腕 、 自信和礼貌的

方式结束问答环节 。

寻求补救

鉴于公司的少数股东权益 ，

少 数 股 东 通 常 没 有 足 够 的 投 票

权 ， 来控制公司或对公司的方向

产生重大影响 。 一般而言 ， 公司

事务原则上由多数人决定 ， 多数

人的意见凌驾于少数人的意见 。

在少数服从多数规则被滥用

的情况下 ，

2016

年公司法提供

了少数股东条款来解决这种不公

平的待遇 。 该法令第

346

节为

少数股东提供了针对被欺压的补

救措施 。

如果股东认为公司事务被董

事以欺压的方式处理 ， 以至于股

东的权益被忽视 ， 他们可以向法

院提出申请 。 在这种情况下 ， 受

到欺压的股东可以公司股东的个

人身分提起诉讼 。

以上几点是股东基本权利的

其中三项 。

小股东了解和行使这些权利

至关重要 。 至于上市公司 ， 他们

应该允许小股东行使这些基本股

东权利 。

前线把关
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/
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， 以得到对公司所提呈的问题详情。
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BCM

联合 （

BCMALL

） 股东大会

提问 ：

其 他 应 收 款 项 、 存 款 和 预 付 款 ， 从

2021

年 的

3940

万令吉 ， 增至

2022

年的

7830

万令吉 ， 因为其他

应收款项和存款分别增加了

2430

万令吉和

1360

万令

吉 （年报第

127

页 ） 。

a

） 请提供其他应收款项的细分 。 去年股东大会

提到 ， 集团将

3000

万令吉存于一家第三方知名律师

事务所 。 这家律师事务所还存有多少资金 ？

2022

年

从这些资金中获得多少利息 ？

b

） 请问律师事务所的名字 ？

c

） 为什么存款大增 ？

DESTINI

（

DESTINI

） 股东大会

提问 ：

1.

集团减值费用大增如下 ： （年报第

102

页 ）

a

） 为何产生各项巨大减值亏损 ？

b

）

2023

年 ， 以上各项会进一步减值 ？ 或扭转之

前的亏损 ？

c

） 未来的减值会增加吗 ？

d

） 至今已收回多少款项 ？

2.

子公司的减值亏损增至

1.302

亿令吉 （

2021

：

零 ） （年报第

102

页 ） 。

a

） 请提供该子公司的名字 。

b

） 为何产生如此高的减值亏损 ？

c

） 公司采取什么措施确保子公司负债减值亏损

不再增加 ？

d

） 至今收回了多少 ？

FGV

控股 （

FGV

） 股东大会

提问 ：

其他相关公司负债减值亏损大增至

1275

万令吉

（

2021

：

14

万令吉 ） ， 净应收款项的减值亏损 ， 也大

增 至

1344

万 令 吉 （

2021

：

294

万 令 吉 ） （ 年 报 第

199&20

页 ） 。

a

） 为什么相关公司负债减值亏损大增 ？ 是什么

公司 ？

2023

年会扭转或有更多减值亏损 ？

b

） 为何产生巨额的应收款项减值亏损 ？ 是什么

性质 ？ 至今收回多少 ？ 回收剩余款项的几率 ？

沙布拉工业 （

SAPIND

） 股东大会

提问 ：

2023

年获得新客户丰田 ， 并已开始着手为未来的

新 车 型 ， 供 应 制 动 部 件 和 螺 旋 弹 簧 （ 年 报 第

30

页 ） 。

a

） 预测每年销售制动部件和螺旋弹簧给丰田的

价值是多少 ？

b

） 集团开始供应给丰田了吗 ？

c

） 和丰田签署的合约期限是多久 ？

伟特机构 （

VITROX

） 股东大会

提问 ：

由于不利的全球宏观经济状况和材料短缺 ， 该集

团预计

2023

年上半年的增长将暂停 ， 伟特机构对抵

御风暴的韧力和敏捷充满信心 。

在下半年 ， 随着中国重新开放边境和政府大力支

持 ， 集团预计产品在中国的需求将激增 。

一旦库存在

2023

年上半年结束时调整完毕 ， 集

团相信产能随着消费者信心恢复而开始增加 （年报第

43

页 ） 。

至今 ， 是否有迹象显示集团产品需求增加 ？ 目前

的订单出货比是多少 ？

永旺信贷 （

AEONCR

） 股东大会

提问 ：

在 资 产 质 素 方 面 ， 永 旺 信 贷 的 不 良 贷 款 率

（

NPL

） ， 从

2022

年的

2.66%

上升到

2.9%

，

2023

年的

净信贷成本更高 ， 为

2.6%

（

2022

：

1.47%

） 。

持续恶化的不良贷款 （这也是过去五年最高 ） 主

要是因为某些客户群的偿债能力较弱 ， 导致收款表

现不佳 。

a

） 哪些客户面对债务偿还问题 ？

b

） 永旺信贷的融资产品 （个人 、 摩托 、 汽车 、

物品和信用卡 ） 中 ， 哪个产品的不良贷款率较高 ？

2024

年不良贷款和净信贷成本的管理指标是什么 ？

c

） 鉴于不良贷款和信贷成本上升 ， 公司如何改

善资产质素 ？

Astro

（

ASTRO

） 股东大会

提问 ：

公 司 在

2023

年 为 子 公 司 投 资 减 值

7.633

亿 令 吉

（

2022

： 零 ） （年报已审计财政报表第

85

页 ） 。

a

） 请提供该子公司的名字 。

b

） 为什么产生如此高的减值亏损 ？

c

） 公司采

取 什 么 措 施 确 保 投 资 在 子 公 司 的 减 值 亏 损 不 再 增

加 ？

d

） 至今收回多少金额 ？

砂拉越油棕 （

SOP

） 股东大会

提问 ：

与

2021

年 的

513

公 顷 相 比 ，

2022

年 总 共 翻 种 了

2384

公顷 ， 平均鲜果串产量下降至每公顷

14.50

公吨

（

2021

年 ： 每公顷

15.23

公吨 ） （年报第

36

页 ） 。

a

） 集 团 在

2022

年 翻 种

2384

公 顷 ， 花 费 了 多 资

金 ？

b

）

2023

年 预 测 翻 种 面 积 是 多 少 ？ 资 本 开 销 多

少 ？

c

） 集团预测鲜果串产量何时恢复 ？

MyEG

（

MYEG

） 股东大会

提问 ：

MYEG

进入区块链领域 的 尝 试 ， 在

2022

财 年 开

始取得成果 。 各种基于区块链的服务开始营运 ， 集

团开始看到区块链带来收入 ， 预示未来年份的良好

发展 （年报第

20

页 ） 。

随着集团近期在区块链领域的各发展 ， 这些服务

预计为

2023

年贡献多少收入 ？

马星集团 （

MAHSING

） 股东大会

提问 ：

集团 在

2022

年 减 记

910

万 令 吉 库 存 ， 比 较

2021

年则为零 （年报第

160

页 ） 。

a

） 为何减记

910

万令吉 ？

b

） 请提供该减记库存的种类和价值 。

c

）

2023

年预测有任何库存减记吗 ？

第一数码 （

PERTAMA

） 股东大会

提问 ：

公司

2022

年

8

月

10

日宣布 ， 完成出售

BeTop

股

权时 ， 触发大马交易所的主要市场上市条规第

8.03A

（

2

） （

a

） （

bb

） 段 ， 就如财务报表注

14

所披露 ，

因为出售被的资产是公司的主要业务 。

因此 ， 根据主板上市条规第

8.03A

段 ， 公司必须

在 首 次 宣 布 为 受 影 响 的 上 市 公 司 之 日 起 的

12

个 月

内 ， 即

2023

年

8

月

9

日之前 ， 向大马交易所提交重

组计划 。

该公司正在检视适合重组计划的潜在收购 （

2022

年报第

173-174

页 ） 。

在

2023

年

5

月

2

日 ， 公司宣布继续努力 解 决 和

检视适合的选项 ， 公司与委任的顾问正制定全面重

组计划 ， 同时考虑所有适合的选项 。

公司大约有

3

个月时间向相关部门提交重组计划

以获批准 。

a

） 重组计划目前进展如何 ？

b

） 目前的检视中 ， 适合重组计划的潜在收购有

多少 ？

c

） 公司重组能否在限期内完成 ？

柔佛医疗保健 （

KPJ

） 股东大会

提问 ：

KPJ

在

2022

年严格的成本管理和医院活动改善 ，

提高了营业额和利润 。 处于孕育期的医院显示 ， 取

得税前利润或亏损减少 。 然而 ， 这一进展被

2022

年

9

月开始运营的新白沙罗专科医院

2

的亏损部分抵消

了 （（年报第

32

页 ） 。

a

）

KPJ

在

2022

年实施了哪些具体的成本管理策

略 ？ 达到什么相应的成果 ？

2023

年的成本管理策略

是什么 ？ 预期结果如何 ？

b

） 哪些医院目前处于孕育阶段或正在亏损 ， 预

计何时取得盈利 ？

c

）

KPJ

的医院取得盈利的平均孕育期是多长 ？ 一

旦达到成熟期 ， 平均投资回报率是多少

?

新兴集团 （

SENHENG

） 股东大会

提问 ：

库存减记从

2021

年的

189

万令吉 ， 大增至

295

万

令吉 （年报第

90

页 ） 。

a

） 该库 存 包 含 什 么 产 品 ？ 为 何 减 记 大 增 ？

b

）

未来公司将如何减少这类减记 ？ 来年预测会有如此

高的减记吗 ？

高美达 （

GLOMAC

） 股东大会

提问 ：

建议中的收购 ， 将精简旗下高美达建筑有限公司

（“

GBSB

”） 的建筑业务 ， 公司预计这将通过利用彼此

的资源 、 专业和经验 ， 加上营运整合 ， 实现营运规模

和市场占有率 （通告第

7

页 ） 。

a

） 请分析该收购带来的预期节省 。

b

） 收购

GBSB

是否会导致减少员工 ？ 如果是 ，

预计有多少员工将受到影响 ？

双威 （

SUNWAY

） 股东大会

提问 ：

随着双威伟乐医疗中心在

2019

年

9

月开张 ， 以

及双威槟城医疗中心在

2022

年

12

月营运 ， 双威医疗

集团 （

SHG

） 已扩充至

3

家医院 。

接着

SHG

将扩充至双威 （霹雳 ） 怡保城 、 双威

（雪兰莪 ） 白沙罗 、 （吉兰丹 ） 哥打峇鲁 、 （柔佛 ）

依斯干达公主城和 （槟城 ） 垄尾 。

这 将 推 动

SHG

成 为 区 域 最 大 医 疗 保 健 集 团 之

一 ， 容量超过

3000

张床位 （年报第

6

页 ） 。

a

） 双威医疗集团将在现有的

3

家医 院 再 增 加

5

家医院营运 。 每家新医院目标是在何时投入营运 ？

b

） 医疗保健工业目前的供需情况如何 ？ 近至中期有

何发展 ？

c

） 从现有

875

张床位 ， 增至目标的

3000

张 ， 市

场需求有多大 ？

d

） 如何融资以增加床位 ？

e

） 医疗旅游在

2022

年

SHG

的营业额占比 ？

稳大 （

ADVENTA

） 股东大会

提问 ：

由于医院库存过多 ， 加上橡胶手套和外科口罩等

主要物品需求减少 ， 医院用品面对严峻挑战 。 该行

业还受到医院采购预算收紧 ， 以及制造和物流成本

增加的影响 。

因此 ， 该 集 团 在

2022

年 蒙 受

480

万令 吉 税 前 亏

损 ，

2021

年则是税前盈利

760

万令吉 ， 营业额从上一

年 的

9760

万 令 吉 ， 下 降 至

5900

万 令 吉 （年 报 第

4

页 ） 。

a

） 稳大预计目前医院库存过多情况 ， 和采购预

算收紧会持续多久 ？ 公司预期市场何时恢复供需平

衡 ？

b

） 鉴于政府部门采购预算收紧 ， 稳大有哪些计

划和具体措施来应付挑战 ？ 稳大正在探索私人领域或

其他市场的哪些机会 ， 来弥补需求下降 ？

c

） 在

2023

年首季 ， 营业额按年跌

25%

至

1830

万

令吉 ， 税前亏损

83

万

1000

令吉 。 在

2023

年接下来的

季度 ， 预测前景如何 ？


